

RESUMEN

Confederación empresarial Comunidad Valenciana Valencia, 2 diciembre 2020

Jornada On Line:
“#MeResponsabilizo: RSE EN
TIEMPOS DE PANDEMIA”



CEV y Comité español de ACNUR tienen el placer de invitarle al WEBINAR:

"#MeResponsabilizo: RSE EN TIEMPOS DE PANDEMIA"

Miércoles 2 de diciembre de 2020 – de 12 a 13.30 horas

12 h. - **Apertura:** Salvador Navarro, Presidente de CEV y José María Gil-Robles, Presidente del Comité español de ACNUR

12.15 h. - **"Trabajando para quienes deben abandonar su hogar":** Fernando Sevillano, Responsable de Alianzas Estratégicas en el Comité español de ACNUR

12.30 h. - **Mesa redonda: "RSE en tiempos de pandemia"**
Modera: Amelia Navarro, Presidenta de la Comisión de RSE de CEV
- Olivia Fontanillo – Gerente del Club de Empresas Responsables,
- Emili Allur – Gerente de Fundación Novalterra,
- Orecio Vázquez – Coordinador del Observatorio de RSC

13.15 h. - **Diálogo y conclusiones:** Arancha García – Coordinadora de la Delegación en la CV del Comité español de ACNUR



04/01/2021 / B. SERRA



Organizadores:

Confederación Empresarial de la Comunitat Valenciana – CEV y Comité español de ACNUR

- **Cuándo:** Miércoles 2 de diciembre de 12 a 13.30 horas. Duración: 1 h y 30'
- **Dónde:** On line a través de la [plataforma Zoom. Inscripciones aquí.](#)
- **Objetivo:** Dar a conocer los proyectos más importantes desarrollados por el Comité español de ACNUR en alianza con el sector privado, siguiendo los **ODS**. Además debatiremos **sobre la importancia de mantener e impulsar la colaboración entre empresas, administraciones y entidades del tercer sector** en situaciones de crisis y los **retos** a los que nos enfrentamos.

Gracias a la **Confederación Empresarial de la Comunidad Valenciana** tuvimos la oportunidad de un tiempo de reflexión e intercambio de experiencias y visiones, en torno a la RSE.

Seguidamente leeréis un brevísimo resumen de los temas tratados en este webinar especial, realizado en este tiempo tan incierto.

Recibimos a todo el público inscrito con [este vídeo](#): ***Si el mundo se ha vuelto loco, nosotros más***

La apertura la realizaron los **presidentes de CEV** y del **Comité español de ACNUR**:

RESUMEN

Salvador Navarro, Presidente de CEV:

Salvador Navarro señaló que el compromiso de las empresas en la RSE ha quedado visibilizado durante este tiempo de pandemia con ***“la respuesta ágil que ha tenido el tejido empresarial de la Comunidad Valenciana a las necesidades de la sociedad.”***

“Este compromiso social también se ha hecho patente en gestión de la crisis. La empresa no es un ente, lo forman personas y por ello la prioridad de organizaciones empresariales como la CEV ha sido evitar perder tejido productivo y por ende la pérdida de puestos de trabajo”, continuó diciendo el presidente de CEV.

Salvador Navarro, afirmó también: ***“Vamos a hacer todo lo que esté en nuestras manos para que la economía y la sociedad salgan fortalecidos de esta crisis y por esto estamos trabajando con sindicatos y administración”***

Por otra parte, ***remarcó “que este compromiso social se ha hecho patente en la prioridad de no perder tejido productivo y proteger a los trabajadores.”***

Salvador Navarro, finalizó afirmando que en CEV tenemos un aliado para lo que necesitemos en la Comunidad Valenciana y en el territorio español, si fuera necesario.

RESUMEN

José María Gil-Robles, Presidente del Comité español de ACNUR

Nuestro presidente recordó la labor del Alto Comisionado de Naciones Unidas para los Refugiados, ACNUR, en su trabajo desde hace 70 años: ***esta experiencia le ha ayudado a tomar medidas rápidamente contra la expansión de la COVID-19***. Ha conseguido, de esta forma, ***que la enfermedad no se expanda, y ha dado cobertura en los países en los que opera, fortaleciendo los sistemas sanitarios de los países en los que opera.***

Ségún José María Gil-Robles: ***Somos conscientes de que el sector privado tendrá que dar un paso adelante, a medida que los gobiernos dediquen los recursos que tienen a otras prioridades, la empresa tiene que ser más protagonista***.

José María recordó que junto a las auditorías financieras, tanto la Fundación Lealtad como Coordinadora de ONGDs de España, revisan nuestro trabajo, en cuanto al cumplimiento de los principios de Transparencia y Buen Gobierno.

Por último, para José María Gil-Robles, ***la finalidad de todas las personas que estamos en el Comité español de ACNUR es mejorar la vida de las personas refugiadas. Pensemos que tenemos esa responsabilidad y la oportunidad que la vida de las personas cambie a mejor.***

RESUMEN

Fernando Sevillano,

**Responsable de Alianzas Estratégicas en el
Comité español de ACNUR**

Bajo el título **“Trabajando para quienes deben abandonar su hogar”**, comenzó analizando el trabajo de ACNUR ante la pandemia, cómo puede afectar a la vida de las personas refugiadas y desplazadas en los campos de refugiados: ***“son lugares en los que las condiciones higiene y salubridad son muy complicadas. ACNUR se puso inmediatamente manos a la obra y de 215 países afectados por la COVID 19 en el mundo, 134 acogen a población refugiada”***.

Fernando Sevillano, recordó que ACNUR tiene un presupuesto de 745 millones de dólares para poder cubrir todas las necesidades con respecto a esta enfermedad. Ha recordado toda la ayuda que se ha distribuido hasta ahora: mascarillas, respiradores artificiales, se han habilitado viviendas para albergar en condiciones dignas a familias de personas refugiadas, tiendas de campaña, equipos de protección individual y distribución de ayudas en efectivo, entre otros. Fernando Sevillano puso algunos ejemplos de cómo varias empresas en España, han apoyado el trabajo de ACNUR en esta pandemia. Y con esta ayuda a través del Comité español de ACNUR, están trabajando para que se cumplan los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Entre los acuerdos que se realizan con empresas y fundaciones, se buscan alianzas estratégicas sostenibles en el tiempo.

“Las empresas españolas han sido un ejemplo y han decidido no dejar a nadie atrás y en una situación de pandemia mundial, no solo se han centrado en su negocio, han decidido apoyar otras realidades”, finalizó.

En la presentación de los contenidos a tratar en la mesa **“RSE en tiempos de pandemia”**. Amelia reiteró el valor que han tenido las empresas en este tiempo tan incierto y anunció: **“Con la experiencia acumulada de colaboración entre las empresas y el tercer sector, en tiempos de crisis y la agilidad que se necesita para gestionar este tipo de situaciones, nos ha llevado a crear una plataforma de colaboración entre entidades sociales y empresas, con tres ejes: donaciones, inclusión laboral y voluntariado”**. Han habilitado un email específico para gestionar algún tipo de colaboración por parte de las empresas con las entidades sociales: rse@cev.es

Por otra parte, mencionó que están en contacto con CEOE quienes tienen también una plataforma ya a nivel estatal, denominada: “Empresas que ayudan”. Allí podrán derivar acciones que salgan del ámbito de la Comunidad Valenciana.

En relación a este tema ha subrayado la importancia de asumir el ODS 17 de refuerzo de las alianzas, con las que multiplicar los efectos de las acciones que llevan cabo.

Con estas palabras de introducción dio paso al desarrollo del resto de ponencias. A los tres ponentes se les pedía a cada uno que, desde su sector en el que se inserta su entidad, hicieran una fotografía de la realidad de la RSE y desde ahí analizar en qué les está afectando la pandemia y cuáles creen que son los retos a los que deben asumir para adaptarse.

RESUMEN

Emili Altur, Gerente de Fundación Novaterra

Primeramente, expresó que un encuentro de diálogo, como éste, que se quiere favorecer entre el sector privado y el tercer sector, **es una fórmula que puede hacer mucho bien a ambos**. Remarcó que esas acciones contribuyen al ODS 17 y al 16 sobre la creación de instituciones sólidas.

Recordó que la Fundación Novaterra, con más de 30 años de historia, se dedica a la promoción de personas con problemas de acceso al empleo a través de los “viajes a la dignidad” y fomentan la cultura del voluntariado. Tienen sedes en Alcoi, Paterna y Valencia. En mitad de la pandemia, abrieron una nueva sede en Alzira. Además, reinvierten en sus objetivos a través de empresas propias sociales: Novaterra Catering, Novaterra Social Logistics y Cuinaterra.

En estos meses además han tenido muchas solicitudes de personas con necesidad de reinserción. Entre las acciones más destacadas de estos meses se encuentra: Programa *Dona Empren* junto a Caixa Popular, que ha beneficiado por ahora a 4 mujeres excluidas del sistema de crédito financiero. de las 38 peticiones. Estas mujeres han abierto su propio negocio durante la pandemia o han generado autoempleo. En octubre abrieron el proyecto *La Promotora*: en relación con las empresas, fomentan acciones de impactos económico (viable), impacto social (personas con problemas) y de buen impacto medioambiental. 2021 será un año muy retador para la Fundación.

RESUMEN

Orencio Vázquez , Coordinador del Observatorio RSC

Su intervención se centró en analizar las políticas públicas que han contribuido al desarrollo de la RSE y más ahora ante todas las necesidades que han surgido. Para Orencio Vázquez la pandemia ha puesto un escenario que quizá permanecía invisibilizado: aquellas personas que son más vulnerables y aquellas personas que hacen un trabajo que es realmente útil e indispensable para la sociedad. Ha puesto sobre una balanza, con qué podemos vivir y de qué podemos prescindir, en todos los ámbitos, laboral, sanidad, educación, etc.

“Desde mi punto de vista, la pandemia ha ayudado a centrar el desarrollo de políticas públicas y afrontar los retos que tenemos por delante en cuestiones de cambio climático, de ámbito social y respeto a los DDHH”, opinó.

En cuanto a políticas públicas, Orencio Vázquez señaló que los temas más relevantes de los últimos 3-4 años y que siguen en proceso de desarrollo son: la Ley de Información no financiera que obliga a partir de 2021, a las empresas más de 250 trabajadores a informar sobre su actividad-riesgo en los ámbitos social, medioambiental, derechos laborales, consumidores, producción... y en materia de Empresas y DDHH: en plena pandemia, la Comisión Europea, anunció que iba a legislar en esta materia. Así la Comisión de asuntos jurídicos del parlamento tiene un borrador del informe muy avanzado y tiene el compromiso de redactar una directiva en 2021 en el ámbito de empresas y DDHH. Esto va a afectar a las grandes empresas y también a las medianas y pequeñas.

RESUMEN

Fernando Ibáñez, Presidente de CE/R+S



Recordó la historia del Club CE/R+S, que se constituye en 2017 a iniciativa de 14 empresas con sede en la Comunidad Valenciana y tiene como objetivo difundir la Sostenibilidad empresarial y la Responsabilidad Empresarial. Toda la actividad del Club gira en torno al ODS 17 y se estructura en cinco ejes: los encuentros temáticos sostenibles desde un punto de vista práctico; la acción social, mediante líneas económicas y de voluntariado; la comunicación; la representatividad; y la formación a través del máster de Responsabilidad Social Corporativa con la Universidad Europea.

Detalló algunas acciones sociales en 2019 y 2020 con Casa Caridad, con Asociación de Padres con niños enfermos de cáncer, Asociación de familiares de enfermos de Alzheimer y con COCEMFE, además de la Alianza responsable de empresas contra la COVID-19. Para 2021 anunció que tienen abierta la convocatoria de ayudas para entidades sociales que trabajan en la Comunidad Valenciana. Para Fernando Ibáñez, la pandemia en contra de lo que se esperaba, porque las empresas ante una crisis económica reducimos los presupuestos en materia de acción social, en esta situación se ha producido el efecto contrario, las empresas han tomado el liderazgo claro de apoyar a otras empresas y a iniciativas sociales y ONGs. Por último, indicó que los ODS, están claramente enfocados al sector empresarial y el mundo empresarial, “nuestro Club, la CEV, **tenemos conciencia que en toda empresa tiene que haber una parte muy clara y diseñada que aporte para solucionar los problemas sociales y si es posible, que esté cerca de los conocimientos que tiene la empresa**”.

RETO

#MeResponsabilizo por Yemen

Para el Comité español de ACNUR, lo expuesto aquí, esperamos que **sean impulsoras para mantener una mirada abierta a la situación que estamos viviendo.**

Así que a través de este evento, **invitamos a todas las empresas, fundaciones, instituciones y a toda persona a actuar.**

Para quién no sabe por dónde comenzar, os invitamos **a que os comprometáis con nosotros, el Comité español de ACNUR a dar futuro a la población refugiada y desplazada cuyo país vive en la peor crisis humanitaria de estos últimos tres años. Se trata de Yemen.**

La pandemia en ese contexto, es un problema más, pero no el único problema.

La falta de fondos hace peligrar la entrega de ayuda humanitaria en Yemen. ¡Os invitamos a Responsabilizaos y apoyad a la población de Yemen!

¿Cómo hacerlo? Entrad en [este link](#) y participad en el gran reto **#ME RESPONSABILIZO POR YEMEN.**

Después, utilizad el hashtag **#Me Responsabilizó** para compartir en redes, para visibilizar la ayuda y generar una red de compromiso que lleve las reflexiones de este webinar **a la acción.**

Os invitamos también, a visualizar [este vídeo](#), donde el **representante de ACNUR en Yemen, Jean-Nicolas Beuze, detalla la terrible crisis humanitaria que se sufre en este país.**

Todo lo que hagamos durante esta crisis y después de ella deberá centrarse en la construcción de economías y sociedades más equitativas, inclusivas y sostenibles y que sean más resistentes a las pandemias, al cambio climático y a los muchos otros desafíos mundiales a los que nos enfrentamos.

Lo que el mundo necesita ahora es solidaridad. Con solidaridad podemos derrotar al virus y construir un mundo mejor.

António Guterres
Secretario General NNUU

En la presentación del *Informe sobre los efectos socioeconómicos de la COVID-19*.

31 de marzo de 2020



¡¡ Muchas Gracias !!